



UNIVERSIDAD
DE GRANADA

Desirée Romero Molina

Secretaria

Departamento de

Estadística e Investigación
Operativa

Facultad de Ciencias

Tfno.: 958243156

deromero@ugr.es

Comisión Docente del Grado en Matemáticas

Acta de la reunión ordinaria celebrada el 20 de octubre de 2023

A las 12:15 horas, en segunda convocatoria, comenzó la reunión con los miembros asistentes recogidos en el Anexo. Disculparon su ausencia los profesores Joaquín Abellán Mulero, Margarita Arias López, Juan de Dios Pérez Jiménez y Magdalena Rodríguez Pérez. La reunión tuvo que realizarse en el aula A20, a pesar de estar convocada en la Sala de Juntas, debido a un problema de filtración de agua en dicha sala.

La sesión se desarrolló bajo la presidencia del Sr. Coordinador Francisco Milán López el cual comenzó dando la bienvenida a los nuevos representantes del alumnado, tras lo cual comenzó a tratar el orden del día previsto en la convocatoria.

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.

Con anterioridad a la reunión se distribuyó el borrador con el acta de la reunión anterior. Tras preguntar el Sr. Coordinador si había alguna alegación, el acta se aprobó por asentimiento.

2. Informe del Sr. Coordinador.

El Coordinador informa sobre los siguientes puntos:

a) En el plan piloto que se está llevando a cabo en el Grado en Matemáticas relativo a la docencia en inglés, que comenzó el curso pasado con cinco asignaturas (Análisis Numérico de EDP, Ecuaciones en Derivadas Parciales, Estadística Computacional, Mecánica y Taller de Geometría y Topología), ha sido ampliado este curso con tres nuevas asignaturas (Análisis Funcional, Estadística Multivariante y Mecánica Celeste). El Coordinador anima a los estudiantes presentes a difundir la información entre el alumnado con idea de que si desean matricularse en ellas puedan hacerlo en el plazo correspondiente del segundo semestre.

b) Sobre los Trabajos Fin de Grado (TFG), el Coordinador informa que este curso se han adjudicado, hasta la fecha, 95 TFG en el Grado en Matemáticas, 21 en el Doble Grado en Física y Matemáticas y 40 en el Doble Grado en Ingeniería Informática y Matemáticas. En vista de estas cifras, se solicitará a los departamentos un listado de 15 docentes para formar los tribunales que evaluarán dichos trabajos. El profesor José Luis Romero consulta la posibilidad de cambiar a la cotutora de algunos de los TFG que tutoriza, ya que ha dejado de ser profesora de la Universidad de Granada. Se le indica que a priori no hay ningún problema al respecto, pero que debe informar para realizar las gestiones oportunas.

c) El próximo lunes, 23 de octubre, se reunirá la Coordinación de Matemáticas con la de Informática, con el objetivo de revisar el plan conjunto de acuerdo de estudios entre ambos grados.

d) En el Doble Grado en Física y Matemáticas se ha detectado un problema al no alcanzar los estudiantes del último curso el 75% de créditos de Física superados. Esto provoca que los estudiantes de dicho doble grado no cumplan los requisitos que se exigen para poder solicitar una beca de colaboración por el Grado en Física. Se está pensado en revisar el acuerdo de estudios entre ambos grados con idea de solucionar este problema y de paso revisar otras cuestiones que se han detectado desde que comenzó.

3. Aprobación, si procede, de la propuesta de apoyo a la petición del Departamento de Estadística de la concesión de la Medalla de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada a D. Ramón Gutiérrez Jáimez. Se adjunta reseña enviada por el Departamento.

Se da la palabra al Secretario del Departamento de Estadística e I.O., el profesor Francisco Alonso, el cual lee la reseña que había sido enviada junto con la convocatoria de la reunión. A continuación la propuesta se aprueba por asentimiento.

4. Aprobación, si procede, de ampliación de plazas de admisión en el Grado en Matemáticas.

Según informa el Coordinador, actualmente se admiten a 100 estudiantes nuevos en 1º del Grado en Matemáticas y, dada la demanda que hay, se quiere solicitar un 3º grupo de Matemáticas para aumentar en 10-20 plazas para el próximo curso. El profesor Antonio Cegarra interviene para indicar que con las cifras actuales de estudiantes en 1º, que son más de 160, y comparando con otros grados, ya debería haber un 3º grupo. Tras debatir el tema se concluye que se pedirá un 3º grupo, aunque este tenga que entrar por la tarde y a coste cero. Se plantea la posibilidad de que este grupo, si se concede, se imparta en otra Escuela o Facultad del Campus Fuentenueva, para poder poner dicho grupo en horario de mañana ya que la Facultad de Ciencias no tiene aulas disponibles en horario de mañana.

En este punto también se debate el problema de los desfases en el número de estudiantes entre el grupo A y el grupo B, haciendo que uno de los grupos esté mucho más saturado que el otro. Hay desfases que ya vienen establecidos por la Secretaría, a la hora de la matriculación. Se volverá a solicitar a la Secretaría que se intente evitar este problema. Otros desfases se provocan con las solicitudes de cambios de grupo a posteriori. Salvo por motivos fuertemente justificables, si el cambio solicitado implica un desequilibrio entre los grupos mayor del 10%, no se autorizarán los mismos por parte de la Coordinación.

5. Posibilidad de incluir, como opción alternativa al TFG, un examen oral de final de estudios.

Se le da la palabra al profesor Juan Carlos Cabello el cual expone su propuesta de poner como opción alternativa a la realización de un TFG, el realizar un examen de final de estudios. Cada área propondría una serie de temas que el estudiante deberá preparar y estudiarse y se examinaría de ellos.

Se debate sobre dicha propuesta, planteando los posibles beneficios, tanto para el profesorado como para el alumnado, así como sus perjuicios. Finalmente se le da la posibilidad al profesor Juan Carlos de que gestione dicha posibilidad con la Facultad, para ver si sería realmente factible. También se insta a los representantes de los estudiantes presentes a que lo consulten con sus compañeros para ver su opinión al respecto.

6. Elección de los representantes del alumnado en las diferentes subcomisiones de la Comisión Docente.

Entre el alumnado asistente, tras pedir voluntarios, se eligieron los siguientes representantes:

- Comisión permanente: Javier Carvajal Noguera (renueva) y Eduardo Montoro de la Cruz (renueva).
- Comisión de Garantía Interna de Calidad de la Titulación: Juan Miguel Reyes Pérez.
- Comisión del Trabajo Fin de Grado: Nuria Touriño Verano.

6. Ruegos y preguntas.

En primer lugar los estudiantes consultaron si en la convocatoria extraordinaria se debe cumplir la norma de que haya 48h entre los exámenes de dos materias del mismo curso. Se les aclaró que dicha norma solo es para la convocatoria ordinaria.

En segundo lugar, la profesora Teresa Pérez solicita que se establezcan criterios para los cambios de grupo o que al menos se consulte con el docente antes de aprobarlos. Además pide que, ya que se va a revisar el acuerdo de estudios del Doble Grado en Física y Matemáticas, que se tenga presente que actualmente los estudiantes de la doble cursan los modelos matemáticos I, que es una asignatura de 2º en el Grado en Matemáticas, en 4º. Esto provoca una descompensación muy elevada entre los niveles de los estudiantes de Matemáticas y los del Doble. Se plantea la opción de intercambiarla con el Análisis Funcional que actualmente se estudia en 3º del Doble. Finalmente, informa de que actualmente la nota mínima para solicitar una beca FPU es de 8.45 en Matemáticas, la más alta de Ciencias. Esta subida perjudica considerablemente a nuestros estudiantes ya que es muy complicado cumplir con dicho requisito. Además, la beca de iniciación a la investigación, beca propia de la Universidad de Granada, toma como requisito la nota de corte de la FPU, con lo cuál la subida también le afecta.

En tercer lugar, el profesor Juan Carlos Cabello quiso reiterar la necesidad de que los estudiantes del Doble Grado en Física y Matemáticas tengan grupo propio, ya que esto evitaría muchos de los problemas que tiene dichos estudiantes con sus horarios y otras cuestiones así como los problemas que tienen algunos docentes al tener en su grupo a estudiantes de cursos muy diferentes con nivel muy dispares.

En último lugar se informa de que a principios de la semana hubo un simulacro de incendios en el edificio Mecenaz. Parece que hubo bastantes problemas al no poder usar los ascensores y encontrarse las puertas de las escaleras y de salida cerradas, lo cual provocó un colapso en la salida de los estudiantes aunque sin mayor incidencia.

Una vez finalizado el tratamiento de todos los puntos del orden del día se levantó la sesión a las 13:30 horas, dando fe de ello como Secretaria.

Granada, a 25 de octubre de 2023



Desirée Romero Molina
Secretaria de la Comisión Docente

**ANEXO: RELACIÓN DE MIEMBROS ASISTENTES A LA REUNIÓN ORDINARIA
CELEBRADA EL 20 DE OCTUBRE DE 2023**

Miembros del profesorado

Antonio Alarcón López
Juan Carlos Cabello Piñar
Jorge de Blas Mateo
Leonor Ferrer Martínez
Antonio Martínez Cegarra
M^a Dolores Martínez Miranda
Juan Francisco Mena Jurado
Javier Merí de la Maza
Francisco Milán López (Coordinador)
Teresa E. Pérez Fernández
José Luis Romero Béjar
Desirée Romero Molina (Secretaria)
M. César Rosales Lombardo
Óscar Sánchez Romero

Miembros del alumnado

Javier Carvajal Noguera
Alexia Martín Pastor
Eduardo Montoro de la Cruz
Isabel María Moreno Cuadrado
Juan Miguel Reyes Pérez
Nuria Touriño Verano